
COMUNE Di NAPOLI 
MUNICIPALITÀ II 

Avvocata — Montecalvario 

San Giuseppe - Mercato - Pendino — Porto 

DELIBERAZIONE CONSIGLIO N. 4 DEL 20/02/2024 

OGGETTO: 	espressione parere su proposta di emendamento alla deliberazione di 

Giunta comunale n. 19 del 30/01/2024 avente ad oggetto: Proposta al 

Consiglio comunale. Delocalizzazione dei posteggi mercatali da via Fran-
cesco Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo presso 
l'area pedonale tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan. 

L'anno duemila ventiquattro, il giorno 20 del mese di febbraio, alle ore 9.43, nella Sala 

Consiliare della II Municipalità, sita in piazza Dante n. 93, si è riunito, giusta 

convocazione PG/2024/141899 del 13/02/2024, il Consiglio della II Municipalità. 

Assiste, in qualità di Segretario, il Direttore  arch.  Emilia G. Trifiletti. Eseguito l'appello, il 

Segretario dichiara che sono presenti in aula n. 21 Consiglieri. 

Assume la Presidenza il Presidente Avv. Roberto Marino. 

Il Presidente, constatata la regolarità della convocazione, invita il Consiglio a trattare 

l'argomento in oggetto e votare lo stesso alle ore 10.44 

PRESIDENTE  

Roberto MARINO 

  

P  

 

CONSIGLIERI 

   

    

Cognome Nome Cognome Nome  

Aiello  Luigi P  Parisi  Carmela P 

Brandolini Giuseppe P Parlato Angela P 

Capretti Chiara P Parulano Ciro A 

Criscuolo Vincenzo P Petroli Luigi P 

Della Ragione Nunzio P  Piro  Rosaria 

4

P 

De Stasio Giuseppe Renato P Platone Enrico P  

Esposito  _ Vincenzo P Polio Francesco P 

Ferrara Luigi P Raiano Immacolata P 

Ferrigno Letizia A Rizzo Carmela P 

Franchi Rita P Sarnacchiaro Pasquale P 

Gambardella Marco A Sepe Rita P 
Grandullo Francesco P  Straus Thomas Adolf  P  

Manfredi  Rita P Troise Paolo A 
Murolo Paolo P Visconti Daniele P 
Oriente Emilio P Vitale Valeria P 

Nota bene: Per gli assenti viene apposto, a fianco del nominativo, la dicitura "ASSENTE"; per i presenti viene apposto, a fianco del 
nominativo, la dicitura "PRESENTE". 
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COMUNE DI NAPOLI 
MUNICIPALITÀ II 

Avvocata — Montecalvario 

San Giuseppe - Mercato - Pendino — Porto 

IL CONSIGLIO, SU PROPOSTA DEL PRESIDENTE 

Premesso che: 

- con Delibera n. 18 del 28 settembre 2024 il Consiglio della Il Municipalità ha 

espresso parere favorevole alla delocalizzazione dei posteggi mercatali da via 

Francesco Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo all'area pedo-

nale tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan, ai sensi del combinato dispo-

sto dell'art.23, comma 4 del Regolamento delle Municipalità e dell'art. 1 del Re-

golamento per l'esercizio del commercio su aree pubbliche del Comune di Napoli; 

la Giunta comunale, con deliberazione n. 19 del 30 gennaio 2024, ha proposto al 

Consiglio comunale la delocalizzazione di n.11 posteggi mercatali, attualmente 

collocati su via Francesco Barecca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo 

(sotto il porticato), immediatamente a ridosso di via Toledo, presso l'area pedo-

nale compresa tra via Cesare Battisti e via Guglielmo Oberdan; 

- l'area del Consiglio comunale con nota PG/2024/127934 del 8 febbraio 2024 ha 

trasmesso al Presidente della Municipalità la proposta di emendamento alla deli-

berazione di Giunta comunale n. 19 del 30/01/2024 di cui sopra, presentata dal 

Presidente della Commissione Cultura, Turismo e Attività Produttive, Consigliere 

Luigi Carbone, con nota di cui al PG/2024/126733, per l'espressione del parere di 

competenza del Consiglio di Municipalità, ai sensi dell'art.88, comma 2, dello Sta-

tuto Comunale e degli art. 23, comma 4, e 32 del Regolamento delle Municipali-

tà; 

- la Commissione Cultura Turismo ed Attività Produttive, alla quale ha partecipato 

la Presidenza della Il Municipalità, propone di stralciare dalla proposta la previsio-

ne della delocalizzazione del posteggio di via Stendhal, emendando l'oggetto e la 

parte deliberativa nel modo seguente: 

a) nell'oggetto della deliberazione, eliminare la parole "via Stendhal"; 

b) nella parte deliberativa: 

- al primo punto, sostituire le parole "n. 11 posteggi"con le parole "n. 10 po-

steggi" ed eliminare le parole "via Stendhal"; 

- al secondo punto, sostituire le parole "pari a 11 (undici)" con le parole 

"pari a 10 (dieci)"; 

- al secondo punto, terzo trattino, dopo le parole "planimetria allegata al 

presente atto (Allegato 1103L_01_02)" inserire le seguenti parole "fatta sal-

va l'eliminazione di un posteggio, tenuto conto del numero di posteggi delo-

calizzati, stabilito con la presente deliberazione, pari a 10 (dieci); 
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COMUNE DI NAPOLI 
MUNICIPALITÀ II 
Avvocata — Montecalvario 

San Giuseppe - Mercato - Pendino — Porto 

il Presidente della II Municipalità, con pec del 9 febbraio 2024, ha chiesto alla 

Commissione Attività Produttive della II Municipalità l'istruttoria per l'espressione 

del parere di cui sopra, trasmettendo, contestualmente, i relativi atti; 

la Commissione Attività Produttive della II Municipalità si è riunita il giorno 12 

febbraio al fine di analizzare la proposta di emendamento di cui si tratta; 

in data 14 febbraio la Commissione Attività Produttive della II Municipalità ha tra-

smesso l'istruttoria richiesta con pec. 

Considerato che ai sensi del combinato disposto dell'art. 32 comma 5 del Regolamento 

delle Municipalità e dell'art. 88 comma 2 dello Statuto del Comune di Napoli, la II Mu-

nicipalità è chiamata ad esprimere il proprio parere. 

Visto il parere espresso dalla Commissione Attività produttive della II Municipalità 

Visti: 

- il T.U.E.L.; 

- lo Statuto del Comune di Napoli; 

- il Regolamento delle Municipalità. 

Visti gli obblighi di pubblicazione e rispettivi riferimenti normativi contenuti nel Piano 

Integrato di Attività ed Organizzazione (PIAO) 2023/2025 aggiornato a dicembre 2023, 

come modificato dalla Giunta comunale con la deliberazione n. 471 del 7/12/2023, alla 

Sezione 2 "Valore pubblico, performance e anticorruzione", sezione 2.3 "Rischi corrutti-

vi e Trasparenza". 

Attestando che: 

l'istruttoria preordinata all'adozione del presente atto, anche ai fini di eventuali 

ipotesi di conflitto ai sensi dell'art. 6-bis della legge 241/1990, degli art. 6 e 7 del 

d.P.R. 62/2013 e degli art. 7 e 9 del Codice di comportamento dei dipendenti del 

Comune di Napoli di cui alla delibera di G.C.n.254 del 24/04/2014, è stata esple-

tata dalla dirigenza che lo sottoscrive; 

l'adozione del presente provvedimento avviene nel rispetto della regolarità e del-

la correttezza dell'attività amministrativa e contabile ai sensi dell'art. 147-bis del 

d.lgs. 267/2000 e degli art. 1, comma 1, lettera b), e 17, comma 2, lettera a), del 
Kegolamento dei controlli interni dell- Lnte; 

il presente atto rientra nella previsione normativa di cui all'art. 40, c. 2, D. Lgs. 

n.33/2013, come riportato nella predetta sezione del P.I.A.O. e, pertanto, una vol-

ta ottenuta la relativa esecutività, sarà oggetto di pubblicazione; 
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COMUNE DI NAPOLI 
MUNICIPALITÀ II 

Avvocata — Montecalvario 

San Giuseppe - Mercato - Pendino — Porto 

— 	il presente atto non contiene dati personali. 

Preso atto che il verbale dell'odierna seduta consiliare è parte integrante del presente 

provvedimento. 

Gli allegati, costituenti parte integrante della presente deliberazione per complessive n. 

21 pagine, sono di seguito elencati: 

1. PG/2024/127934 del 08/02/2024; 

2. Delibera G.C. n. 19 del 30/01/2024; 

3. parere del 12/02/2024 della Commissione Attività Produttive della Il Municipalità. 

Per i motivi indicati in narrativa, 

DELIBERA 

(Mi 1-4 tT  

Esprimere parere  TA v0SZE VLsulla 	proposta di emendamento alla 

Deliberazione di Giunta Comunale n. 19 del 30 gennaio 2024 avente ad oggetto: 

Proposta al Consiglio comunale. Delocalizzazione dei posteggi mercatali da via 
Francesco Baracca, via Enrico  To  ti, via Stendhal e via San Giacomo presso l'area 
pedonale tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan. 

A votazione separata unanime, stante l'urgenza, dichiara la presente deliberazione 

immediatamente esecutiva ai sensi dell'art. 48 del Regolamento delle Municipalità. 

Il Direttore della Il Municipalità  

Arch.  Emilia G. Trifiletti 

Il  President 	a Il Municipalità 

Avv. 
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COMUNE DI NAPOLI 

MUNICIPALITÀ II 

Avvocata — Montecalvario 

San Giuseppe - Mercato - Pendino — Porto 

DELIBERAZIONE CONSIGLIO n. 4 DEL 20/02/2024 

OGGETTO: espressione parere su proposta di emendamento alla deliberazione di Giun-

ta comunale n. 19 del 30/01/2024 avente ad oggetto: Proposta al Consiglio comunale. 
Delocalizzazione dei posteggi merca tali da via Francesco Baracca, via Enrico roti, via 

Stendhal e via San Giacomo presso l'area pedonale tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo 
Oberdan. 

Il Direttore della II Municipalità esprime, ai sensi art. 49, comma 1 del D.Igs. n. 

267/2000, il seguente parere di regolarità tecnica in ordine alla suddetta proposta: 

FAVOREVOLE 

Addì Napoli, 20/02/2024 
	

Il Direttore  

arch.  Emilia G. 	'filetti 

611 
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COMUNE DI NAPOU 

MUNICIPALITÀ II 

Avvocata — Montecalvario 
San Giuseppe - Mercato - Pendino — Porto 

Deliberazione di C.M. N. 	 DEL 	composta da n. 	pagine, nonché da allegati di 

complessive pagine 	progressivamente numerate, che ne costituiscono parte integrante. 

SI ATTESTA: 
- Che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio il 	 e vi rimarrà 

per quindici giorni (artt. 47 e 48 Regolamento delle Municipalità). 

- Che con nota in pari data è stata trasmessa in elenco ai Presidenti dei Gruppi Consiliari (5' 
comma art. 47 del Regolamento delle Municipalità). 

Il Funzionario 
Responsabile 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA' 
Constatato che sono decorsi dieci giorni dalla pubblicazione e che si è provveduto alla prescritta 
trasmissione ai Presidenti dei Gruppi Consiliari, si dà atto che la presente deliberazione è divenuta 
da oggi esecutiva, ai sensi del 1° comma dell'art. 48 del regolamento delle 
Municipalità 	  

	Addì 	 IL Dirigente 

della 2^ Municipalità 

Il presente provvedimento viene assegnato a: 
del presente  

ritiro 

per le procedure attuative.  

Addì 	  
IL Dirigente della 2^ Municipalità 

Data e firma per ricevuta di copia 

atto da parte dell'addetto al 

Attestazione di avvenuta pubblicazione:  
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Area Consiglio Comunale 

PG/2024/127934 del 08/02/2024  

Presidente Municipalità 2 

Oggetto: Trasmissione proposta di emendamento alla Deliberazione di Giunta Comunale n. 19 del . 
30/01/2024 avente ad oggetto: Proposta al Consiglio comunale. Delocalizzazione dei posteggi 
mercatali da via Francesco Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo presso 
l'area pedonale tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan. 

Si trasmette, per l'espressione del parere di competenza del Consiglio di Municipalità, ai sensi 

dell'art. 88, comma 2, dello Statuto Comunale e degli art. 23, comma 4, e 32 del Regolamento delle 

Municipalità, la proposta di emendamento alla Deliberazione di Giunta Comunale n. 19 del 30/01/2024, 

presentata dal Presidente della Commissione Cultura, Turismo e Attività Produttive, Consigliere Luigi 

Carbone, con nota PG/2024/126733 del 08/02/2024. 

La Responsabile dell'Area 
Cinzia D 'Oriano* 

Firmato digitalmente da 
CINZIA D'ORIANO 
C:  IT  

* La firma, in formato digitale, è stata apposta sull'originale del presente documento ai sensi  deli  'art. 24 del D. Lgs. 
07/03/2005, n. 82 e s.m.i.  (CAD).  Il presente documento è conservato in originak negli archivi infònnatici del Comune di 
Napoli, ai sensi dell'art. 22 del D. Lgs. 82/2005. 

Via Verdi, 35— 80133 Napoli — Italia — te!. (+39) 081 7959722— 081 7959727— 091 7959865 
areaconsigliacomunale&comunemapoliit  WWW.comanemapolilt  



COMUNE DI NAPOLI 

Commissione Cultura, Turismo e Attività Produttive 
Il Presidente 

PG/2024/ 126733 del 08/02/2024 

Al Presidente del Consiglio Comunale 
dott.ssa Vincenza Amato 

All'Area Consiglio Comunale 
dott.ssa Cinzia D'Oriano 

Oggetto: emendamento - "Proposta di emendamento alla Deliberazione della Giunta Comunale 
n. 19 del 30/01/2024 di proposta al Consiglio, avente ad oggetto: Delocalizzazione dei 
posteggi mercatali da via Francesco Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San 
Giacomo presso l'area pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo 
Oberdan" 

Si trasmette, in allegato alla presente, l'emendamento avente ad oggetto: "Proposta di 
emendamento alla Deliberazione della Giunta Comunale n. 19 del 30/01/2024 di proposta al 
Consiglio, avente ad oggetto: Delocalizzazione dei posteggi mercatali da via Francesco Baracca, 
via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo presso l'area pedonale compresa tra le vie 
Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan" , a firma del Presidente della Commissione Cultura Turismo 
ed Attività Produttive. 

Ringraziando per la consueta collaborazione, si porgono cordiali saluti. 

Il Presidente 

Luigi Carbone 

Via Verdi n. 35 — Tel.: 081/7956 564 / 412 — 331/2323087 
consiglierecomunale,carbone.luigi@pec.cormine,napoli.it  — luigi.earbonegcomune.napoli.it  



COMUNE DI NAPOLI 

Commissione Cultura, Turismo e Attività Produttive 
Il Presidente 

PG/2024/ 126733 del 08/02/2024  

Proposta di emendamento alla Deliberazione della Giunta Comunale n. 19 del 
30/01/2024 di proposta al Consiglio, avente ad oggetto: Delocalizzazione dei posteggi 
tnercatali da via Francesco Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo 
presso l'area pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e Gugliehno Oherdan. 

La Commissione Cultura Turismo ed Attività Produttive nella seduta del 23 gennaio u.s., come si 
evince dal verbale che si allega, ha accolto la richiesta di audizione dell'associazione di categoria 
Confcommercio-Federmoda e del Centro Commerciàle Naturale Toledo, entrambi rappresentati 
dal  Sig.  Alfredo Catapano. 

Lo stesso ha rappresentato che il posteggio di Via Stendhal risale addirittura al 1965 (licenza 
numero 2471 per il commercio su aree pubbliche): dal momento che via Toledo risulta ad oggi 
depredata dalla sua tipicità commerciale, a vantaggio di un'offerta di prodotti sempre meno 
qualificata rispetto .al grande pregio che l'ha resa strada-icona della Città nel mondo, si ritiene di 
mantenere il posteggio di via Stendhal quale baluardo dell'identità commerciale napoletana, 
essendo esercitata da circa sessant'anni in quel posto la vendita di articoli-moda propri della 
cultura locale (cravatte, accessori in pelletteria  etc.).  

Tanto premesso, si propone di stralciare dalla proposta la previsione della delocalizzazione del 
posteggio di via Stendhal, emendando l'oggetto e la parte deliberativa nel modo seguente: 

a) nell'oggetto della Deliberazione, eliminare le parole "via Stendhal"; 

b) nella parte deliberativa: 

- al primo punto, sostituire le parole "n. .11 posteggi" con le parole "n. 10 posteggi" ed 
eliminare le parole "via Stendhal"; 

- al secondo punto, sostituire le parole "pari a 11 (undici)" con le parole "pari a 10 
(dieci)"; 

- al secondo punto, terzo trattino, dopo le parole "planimetria allegata al presente atto 
(Allegato 1103L 01 02)" inserire le seguenti parole "fatta salva l'eliminazione di un 
posteggio, tenuto conto del numero di posteggi delocalizzati, stabilito con la presente 
Deliberazione, pari a 10 (dieci).". 

Il Presidente 

Luigi Carbone 

Via Verdi n. 35 — Tel.: 081/7956 564 / 412— 331/2323087 
consiglierecomunale.carbone.luigi@pec.comune.napoli.it  — lui  12 i . C arbone@comune.napolidt 



COMUNE DI NAPOLI 

COMUNE DI NAPOLI 

Area Consiglio Comunale 
Servizio Coordinamento e Segreteria del Consiglio Comunale 

VERBALE N. 219 DELLA COMMISSIONE CULTURA TURISMO ED ATTIVITA' PRODUTTIVE 

L'anno 2024, giorno 23 del mese di Gennaio presso gli uffici siti in Via Verdi n. 35, ed in 

videoconferenza all'indirizzo: https://meet.iit.si/commissioneculturanapoli,  convocata nei modi 

di legge, si è riunita dalle ore 12.00 alle ore 15.00, la Commissione Cultura, Turismo ed Attività 
Produttive costituita con D.P.C.C. n. 7 del 24.11.2021 e successive modifiche ed integrazioni, con 
il seguente Ordine del Giorno: 

Ore 12.00- 13.00: lavori di preparazione della seduta- Ore 13.00- 15.00: Proposta di Delibera di 

C.C. n. 01 del 17/01/2024 ad oggetto: "Delocalizzazione dei posteggi mercatali da via Francesco 
Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo presso l'area pedonale compresa tra le vie 
Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan"- richiesta audizione Centro Commerciale Toledo - 
Federmoda; 2) varie ed eventuali. 

COGNOME E 

NOME 
ORARIO COGNOME E ' 

NOME 
ORARIO 	COGNOME E - 

NOME 
ORARIO 

Carbone Luigi 12:00-15:00 Paipais Gennaro 
12:40-12:50 

14:43-15:00  
Bassolino Antonio Assente 

Esposito  Pasquale 13:30-15:00 Maisto Anna Maria 12:00-15:00 Savastano lris 12:00-15:00 

Musto Luigi 12:00-15:00 Sannino Pasquale 12:10-13:12 
Clemente 

Alessandra  
12:00-15:00 

Esposito  Gennaro 12:38-15:00 Rispoli Gennaro Assente 
Lange  Consig lio 
Salvatore 

13:41-15:00 

Sorrentino  Flavia 12:00-15:00  Grimaldi  Luigi 13:13-13:55 
D'Angelo Bianca  

Maria 
Assente 

Ospiti: Avv. Roberto Marino Presidente della Municipalità 2 del Comune di Napoli e Alfredo 
Catapano Presidente di Federmoda-Confcommercio Campania. 

Assume la Presidenza: Il Presidente, Luigi Carbone 

Segretario: Dott. Stefano Varriale 
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COMUNE DI NAPOLI 

COMUNE DI NAPOLI 

Area Consiglio Comunale 
Servizio Coordinamento e Segreteria del Consiglio Comunale 

VERBALE N. 219 DELLA COMMISSIONE CULTURA TURISMO  Ell  ATTIV1TA' PRODUTTIVE 

Il Presidente Luigi Carbone, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta introducendo 
l'argomento dell'ordine del giorno e presenta gli ospiti: Alfredo Catapano, Presidente di 
Federmoda-Confcommercio Campania, e l'Avv. Roberto Marino Presidente della Municipalità 2 
del Comune di Napoli. 

La documentazione oggetto di discussione è stata inviata a tutti i consiglieri tramite il gruppo 
WhatsApp della Commissione e condivisa in videoconferenza sulla piattaforma "Jitsi  Meet".  

Tutto ciò premesso, ai sensi dell'art. 33 dello Statuto del Comune di Napoli, i Commissari 
provvedono all'esame della Proposta di Delibera di G. C. n. 01 del 17/01/2024 ad oggetto: 
"Delocalizzazione dei posteggi mercatali da via Francesco Baracca, via Enrico  Toll,  via Stendhal e 
via San Giacomo presso l'area pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo 
Oberdan"- richiesta audizione Centro Commerciale Toledo - Federmoda. 

Presidente: Grazie a tutti, benvenuto ai nostri ospiti, saluti i colleghi commissari. Allora sono 
collegati il Presidente di Federmoda-Confcommercio Campania Alfredo Catapano e  Ii  Presidente 
della Seconda Municipalità l'Avv. Marino Roberto. In giunta è pendente in segreteria e in attesa di 
essere approvata una proposta della Giunta al Consiglio, che alcuni Commissari conoscono bene 
visto l'iter iniziato tempo fa, relativa alla delocalizzazione di alcuni posteggi mercatali, che secondo 
un opinione diffusa e confermata dalla Municipalità, si sposteranno per trovare una sistemazione 
più adeguata da via Francesco Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e dei portici di via San 
Giacomo presso l'area pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan. 
Attualmente taluni di questi posteggi creano problemi di visibilità alle vetrine dei commercianti ed 
alla circolazione di passeggini, pedoni e persone diversamente abili rendendo disagevole la 
circolazione nell'area perdonale di via Toledo. Con la delocalizzazione tali posteggi troverebbero la 
loro collocazione in spazi più ampi ed agevoli per tutti. Quindi in concerto con la Municipalità, il 
Servizio Mercati e la Soprintendenza, che ha approvato tale progetto, è stata prevista una nuova 
sistemazione dei posteggi mercatali in largo Oberdan dove, essendoci un'ansa pedonale si potrebbe 
realizzare un mercato vero e proprio. Oggi posteggi isolati raccolti in un unico punto potrebbero 
diventare sostanzialmente un'unica area mercatale. Questo progetto come detto è stato validato 
dalla Municipalità e Soprintendenza visto che si tratta di area vincolata; oggi abbiamo la richiesta 
da parte di Confocommercio — FederModa e del Consorzio Toledo nella persona del Presidente 
Alfredo Catapano che chiede di escludere, per i motivi che ora lui chiarirà, dalla delocalizzazione 
di questi posteggi, la sola area di via Stendhal dove oggi è presente un solo posteggio; tale 
posteggio, vista la documentazione prodotta è una concessione storica del 1965 che rappresenta un 
elemento identitario del tessuto tipico napoletano trattandosi, viste le foto datate inviatemi, di 
vendita di merce e accessori di abbigliamento tipico quali cravatte ed altro. Tale delocalizzazione 
sembrerebbe non essere confacente con la volontà di preservare un po' anche la storicità della 
Toledo oggi mercificata da altri prodotti di minor pregio e quindi si chiede sostanzialmente di 
mantenere questa postazione. Diamo la parola al  Sig.  Catapano e poi a seguire gli interventi della 
Municipalità e dei Commissari; grazie per essere intervenuto in audizione vista la sua richiesta 
pervenutaci a mezzo PEC. 
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COMUNE DI NAPOLI 

COMUNE DI NAPOLI 

Area Consiglio Comunale 
Servizio Coordinamento e Segreteria del Consiglio Comunale 

VERBALE N. 219 DELLA COMMISSIONE CULTURA TURISMO ED ATTIVITA' PRODUTTIVE 

Catapano Alfredo: saluto e ringrazio per avermi ricevuto in audizione; riteniamo che sia giusto 
rivedere un poco l'organizzazione della delocalizzazione delle attività che sono tutte autorizzate. 
L'unica attività su cui abbiamo forte dubbio è quella di via Stendhal un'attività, come ha appena 
detto il presidente, che è in loco dal 1965 e che vende una serie di articoli che fanno parte della 
cultura napoletana come le cravatte e non va a ostruire la visibilità di altre attività in quanto alle 
spalle oltre un negozio di parrucchiere vi è tm parcheggio di motorini. Tra le strade e i posteggi 
citati è l'unico che non crea problemi o fastidi. Inoltre sul territorio esistono altre attività che 
vendono la stessa merce, quindi secondo noi sarebbe anche ingiusto spostare uno; noi riteniamo che 
via Stendhal debba essere esclusa da questa delocalizzazione. 

Presidente: ho ricevuto alcune foto da parte tua, foto che ho girato a Stefano affinché le possa 
mettere in sopra impressione in videoconferenza; si tratta di una concessione del 1965 che 
presente in Toledo in alcune foto storiche sempre con la vendita di accessori e cravatte. 

Catapano Alfredo: questa è stata una delle poche bancarelle che non ha modificato la tipologia 
merceologica rimanendo negli anni fedele e rispettosa delle regole sono cittadini modello. 

Marino Roberto: buongiorno a tutti, un saluto a tutti al Presidente della Commissione, ai 
Commissari e ad Alfredo per il suo intervento. Tutto nacque in virtù di una richiesta che pervenne 
alla municipalità dall'area mercatale con la quale ci venne chiesto di fare un'istruttoria per 
ipotizzare una delocalizzazione di una serie di posteggi e individuare preferibilmente un'unica area 
dove collocarli. Noi ci siamo attivati prontamente con i nostri uffici e verificato che queste 
postazioni via Baracca, via Toti, via San Giacomo e all'epoca anche via Stendhal potevano essere 
collocate in maniera unitaria, creando una sorta di piccolo polo mercatale nella zona di largo 
Oberdan. I nostri uffici hanno redatto una planimetria di riferimento successivamente posta 
dall'Ufficio Mercati all'analisi della della sovrintendenza che con alcune prescrizioni l'ha adottata. 
Successivamente il nostro consiglio municipale ha deliberato a settembre ha favorevolmente 
espresso il parere per la delocalizzazione. Ho ascoltato con attenzione le deduzioni di Alfredo e le 
condivido sia per la storicità che per quanto riguarda la tipologia merceologica ed anche in merito a 
quella che potrebbe essere una concorrenza territoriale alterata alla luce dello spostamento del 
posteggio di via Stendhal. Credo che per quanto riguarda la Municipalità si possa accogliere 
favorevolmente la proposta oggi formulata da Alfredo per conto della sua associazione di categoria. 

Catapano Alfredo: voglio aggiungere un'altra piccola cosa di carattere logistico; la sovrintendenza 
chiede delle postazioni mobili che alla chiusura vanno rimosse. Tutto ciò diventa complicato per 
l'attività di via Stendhal poiché ha i depositi nelle adiacenze quindi spostarsi dal nuovo sito fino ai 
depositi che hanno in fitto diventa complicato. 

Presidente: loro hanno un banchetto mobile che aprono e chiudono, quindi anche in momenti di 
difficoltà quando ci sono eventuali manifestazioni o altro, si tratta comunque di una struttura non 
fissa come si vede dalle foto caricate sull'app di videoconferenza. Questa è un poco la storia degli 
anni '60 e 70, l'immagine di via Toledo che apriva non solo ai negozi di vicinato ma anche alle 
attività di ambulantato ed ad una uniformità merceologica oggi .tul po' persa e che ha alterato che ha 
alterato gli odori, i sapori ed i colori di una zona che era tra le più eleganti della città e che oggi si è 
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un poco imbarbarita. Ringrazio Catapano che tra l'altro è storico dell'abbigliamento e quindi 
potrebbe, anche nella sua veste personale, avere piacere all'eliminazione di settori affmi alla sua 
vendita, invece questo vicinato supporta il commercio, rafforzando l'idea unitaria che via Toledo 
possa essere una strada dello shopping di qualità. Stanno scorrendo anche le immagini sulla  chat.  
La proposta di delibera di Giunta al Consiglio, credo che sia più o meno in approvazione, non so se 
l'assessore farà in tempo ad emendarla in Giunta; ho chiesto all'Assessore Armato di mettere a 
verbale quello che oggi decide la Commissione e poi in Consiglio evidentemente noi possiamo 
trarne per capire se è emendabile questo testo. Parola ai Commissari, io resto in ascolto chiedendo 
al Segretario di verbalizzare la posizione che assumeremo. 

Maisto: saluto il signor Catapano e il Presidente della Seconda Municipalità, Roberto Marino. 
Come ha detto giustamente il presidente, bisogna di riorganizzare le aree mercatali, perché giusto e 
per decongestionare via Toledo, però bisogna anche avere rispetto per la storicità di alcune attività 
come quella posta oggi in evidenza, quella della produzione di cravatte che è un'attività storica 
della città di Napoli, quindi sono completamente d'accordo con la proposta 
del signor Catapano.  

Esposito  Gennaro: saluto tutti gli intervenuti e avrei qualche dubbio da condividere: oggi si parla 
di posteggi su area pubblica non mi sembrerebbe che sono vere e proprio aree mercatali. Tra le 
concessioni diciamo a stanziali e poi le aree mercatali vi sono differenze, non mi sembra che queste 
si possano definire delle aree mercatali. Inoltre sottolineare una cosa, dare un indirizzo al posteggio 
di via San Giacomo. Il tipo di installazioni presenti sotto i portici di via San Giacomo non si 
addicono a una città europea. E' brutto da un punto di vista estetico e va delocalizzato; speriamo 
che non si mettono gli abusivi poiché via Toledo da questo punto di vista è martorizzata. 
bisognerbbe dare un ordine. In via Toledo si assiste quotidianamente agli abusivi che levano la 
bancarella appena passa la Polizia Municipale per poi rimetterla appena si allontana. Coglierei 
l'occasione per immaginare di dare un indirizzo estetico a questi posteggi e qualcuno mi potrà 
chiarire la differenza tra area mercatale e posteggio. Con la delocalizzazione in largo Oberdan che è 
un'area pedonale non vorrei vedere la stessa installazione ma qualcosa di più bello per la nostra 
città. Quindi con questi posteggi largo Oberdan viene dichiarata area mercatale? Credo che un'area 
mercatale abbia altre caratteristiche. 

Presidente: prima di dare la parola al consigliere Musto, colgo l' occasione per dare qualche 
chiarimento perché su questa materia da un  pò  di anni cerco di aggiornarmi tra le tante norme che si 
sovrappongono; la normativa è divisa tra Regione, Comune e fonti governative. Per quanto riguarda 
i posteggi cosiddetti isolati, sono una creazione di alcune città; Napoli è stata tra le più prolifiche, 
perché praticamente hanno sostanzialmente negli anni parificato a quella che è una condizione 
generalmente intesa come area mercatale. un'area attrezzata per un mercato non fisso o di strutture, 
alcune fattispecie che sono inserite all'interno di questa stessa tipizzazione ma attualmente molto 
diverse. In particolare i cosiddetti posteggi isolati sono occasioni di vendita sul suolo pubblico che 
hanno la stessa tipologia di concessione dal punto di vista amministrativo ma hanno fattezze visive 
diverse e spesso in spazi isolati e non confinanti con altre bancarelle o altri posteggi. La legge li ha 
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parificati alle aree mercatali; aree mercatali non alimentari non hanno delle norme stringenti da 
parte della Regione, perché nel nuovo piano del 2021, così come nel precedente, non ci sono delle 
caratteristiche. Semplicemente si dice che i comuni hanno la facoltà di individuare delle aree 
mercatali; il Comune di Napoli nel cosiddetto  PAC,  Piano delle Attività Commerciali del 2001, 
quindi di 23 anni fa, ha individuato quelle che secondo il Consiglio Comunale dell'epoca erano le 
aree mercatali ed in queste sono inserite quelle che oggi stiamo trattando per la delocalizzazione. 
Tutte presenti nell'elenco consultabile sul sito del Comune. Ovviamente diverse dal punto di vista 
empirico da quelle tipo il Caramanico ma dal punto di vista amministrativo gli operatori hanno la 
stessa concessione e inserite nello stesso strumento normativo che è l'ex piano di attività 
Commerciali del Comune di Napoli datato 2001. Quindi sostanzialmente via Stendhal, via Toti, via 
Baraccha e via San Giacomo rappresentano una categoria parificabile al commercio sulla aree 
pubbliche. Per quanto riguarda il decoro sono d'accordo con il Consigliere  Esposito,  Va fatta una 
stretta sulla possibilità che persone che abbiano comunque a che fare con zone architettonicamente 
molto rilevanti da un punto di vista storico-monumentale debbano conformarsi a quelle zone in 
maniera tale da non alterarle o da non recare nocumento alla godibilità pubblica. La zona di Ponte 
di Tappia e via Toledo sono zone che hanno una storicità dal 1536, zona risanata diversi anni dopo 
con delle fattezze riconoscibili. Giusto è il richiamo e credo condiviso da tutti i colleghi andando a 
prescrivere non solo per loro ma per tutti quelli che hanno posteggi non solo l'onere del decoro già 
richiamato nella concessione ma anche quello che va oltre la pulizia e attenga alla struttura in cui 
tutti i giorni esercitano; struttura che deve essere di qualità, di minimo impatto, di sicurezza rispetto 
agli agenti atmosferici e con colori tali da poter essere validamente uniformato all'architettura. 
Dalle foto ricevute, in riferimento ai posteggi che oggi trattiamo, si tratta di strutture minimali e di 
grande rispetto penso per la zona anche perché non è esposta mercanzia poco decorosa, trattandosi 
comunque di accessoristica di abbigliamento come cravatte e affini; in questo caso possiamo essere 
ben comportati anche dal Presidente Catapano. 

Musto: salve Presidente, saluto il Presidente Marino e Alfredo Catapano; in merito alla questione 
che oggi poneva Alfredo rispetto a quella che una tesi condivisibile rispetto ad un'attività 
commerciale che è storica ed all'interno della struttura della nostra città e rispetta tutti quelli che 
sono i dettami, le regole dettate dall'amministrazione. Sostenere la non delocalizzazione di questa 
attività è condivisibile e sono d'accordo visto quello che questa attività ha dato negli anni alla 
nostra città. 

Presidente: grazie a Luigi Musto Presidente della Commissione Consiliare Lavoro quindi un 
supporto anche qualificato oltre la sua qualifica di Commissario di questa Commissione. 

Savastano: Presidente mi volevo assicurare che la questione dei porticati di San Giacomo fosse 
all'interno di questa delibera. 

Presidente: Si è la stessa delibera quindi praticamente i porticati di San Giacomo unitamente a via 
Toti, via Baracca, via Stendhal. Chiediamo alla Commissione di esprimersi in maniera favorevole o 
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non favorevole rispetto alla richiesta che perviene dalla ConfCommercio — FederModa e dal 
Consorzio Toledo di escludere sola via Stendhal dalla delocalizzazione dei posteggi mercatali. 

Savastano: sono favorevole a non delocalizzare il posteggio di via Stendhal anche se le foto sono 
datate e vorrei capire come è attualmente la disposizione della bancarella. 

Catapano Alfredo: se mi posso permettere si tratta di un banchetto con le cravatte e un ombrellone 
ed è uguale a tutto lo standard delle bancarelle. 

Savastano: una bancarella che vende cinture a via Luca Giordano ha un'organizzazione un  pò  più 
strutturata. 

Catapano Alfredo: qui non è consentito perché come avverrà per il nuovo posteggio hanno 
l'autorizzazione per delle bancarelle mobili, la sera come da prescrizione della stessa 
Soprintendenza per la nuova delocalizzazione devono lasciare libera l'area. Anche il posteggio, 
sulla sua vecchia licenza è scritto che alle ore 20 deve liberare l'area; anche la nuova area mercatale 
ha come prescrizione della Soprintendenza arrivata alle ore 20 devono chiudere ombrellone e 
banchetto e lasciare libera l'area. 

Savastano: secondo me quando hanno un impatto così importante, si parla di un intera giornata, 
dovrebbero avere una struttura un attimo più decorosa, per dare un senso di ordine e decoro; 
immaginiamo quando piove e vengono messi vicino l'ombrellone i teli plastica, diventa un Suk. Si 
deve individuare un'area mercatale e dare la possibilità che sia organizzata nel migliore dei modi. 
Mi meraviglio che la Soprintendenza abbia scritto un tavolo con un ombrellone, adesso non è 
pensabile una cosa del genere. Visto che attualmente stiamo affrontando con la Commissione il 
nuovo regolamento sui Dehors cerchiamo di migliorare l'aspetto estetico di questi posteggi 
specialmente in queste zone di particolare interesse storico e artistico; va bene che il posteggio di 
via Stendhal rimanga vista la una sua identità territoriale ma diamogli anche un poco di dignità 
estetica perché così è bruttino. Stiamo parlando di una strada che ha un particolare interesse 
turistico quindi su questo secondo me andrebbe valutata questa cosa. Adesso abbiamo il DUP 
Presidente, inseriamolo eventualmente tra gli interventi da farsi. Possiamo approvare la proposta di 
delibera chiedendo però che l'amministrazione si impegni a migliorare l'aspetto e la struttura; 
prevedere delle risorse anche a supporto di questi mercatali. Potrebbero anche farsene carico 
economicamente gli stessi mercatali per avere una situazione più strutturata e composta, sarebbero i 
primi ad essere favorevoli ad avere una struttura fissa e non mobile. Diamo anche a loro un poco di 
dignità lavorativa. 

Presidente: Iris ti ringrazio e riassumo un attimo la tua posizione: sei favorevole ma richiami la 
necessità di un maggiore decoro soprattutto per chi vive la strada tutti i giorni e diventa elemento 
stabile della pubblica vista e si deve avere attenzione per l'estetica che soprattutto im strade di 
grande pregio non è un elemento secondario. Mi sento di supportare questa tua sensibilità già 
ribadita da Gennaro  Esposito  e che deve essere tale non solo per questi posteggi ma per tutta la città 
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un elemento di -conditio sine qua non- per chi vuole fare commercio sull'area pubblica. Va bene 
proliferare con l'economia privata ma vi è un pubblico di interesse da tutelare. Appoggio il tuo 
intervento e ti ricordo che è un voto favorevol, dando la parola a qualcun'altro. 

Marino Roberto: Volevo salutare poiché ora ho una seduta di Giunta ho ascoltato tutti gli 
interventi e credo che vadano nella direzione auspicata dalla  Muni  cipalità; ribadisco il nostro 
pensiero che del resto è quello nato nei nostri organismi ed in merito alla questione su via Stendhal 
mi convincono queste deduzioni e per il futuro si può prevedere una riorganizzazione più 
complessiva e valutarla con favore. Mi interfaccerò con il Presidente Carbone per conoscere l'esito 
finale della Commissione. 

Presidente: Presidente grazie di aver partecipato alla Commissione odierna; ritengo, non essendoci 
altri iscritti a parlare, che la Commissione si sia espressa in maniera unanime a favore di questo 
proposito non ho visto dissensi e quindi i Consiglieri sia di maggioranza che di opposizione hanno 
fatto convergenza su questo proposito accogliendo l'istanza della FederCommercio e del Comitato 
di via Toledo. L'atto adesso verrà validato in Giunta Comunale e chiederò all'Assessore, visto il 
verbale di oggi, di poter assumere nel verbale di Giunta che la Commissione ha avallato questo 
proposito e poi in Consiglio procederemo con un emendamento tecnico per poter sottoporre all'aula 
l'ipotesi di questo stralcio del proposito che vede impegnato il Consiglio nel validare la 
delocalizzazione dei posteggi mercatali di via Toti, via Baracca e di via San Giacomo.  

Lange:  mi scuso ma solo adesso mi sono collegato e non ho potuto partecipare attivamente alla 
discussione poiché ero in Commissione Istruzione. 

Presidente: saluto il Presidente Marino e ti riassumo quanto discusso oggi in Commissione alla 
presenza di Marino, Presidente della Seconda Municipalità, e Catapano Presidente del Centro 
Commerciale Toledo nonché Presidente della sezione regionale di FederModa - ConfCommercio 
che ha chiesto audizione alla Commissione affinché l'atto che attualmente pende nella Giunta 
Comunale di proposta al Consiglio di delocalizzare i posteggi di Via Toti, Via Baracca e Via San 
Giacomo oltre che via Stendhal dalla centrale via Toledo in una più consona area dove raggruppare 
tutti questi posteggi. La proposta di Catapano è di stralciare via Stendhal da questo novero di 
attività affinché sia preservato questo posteggio storico presente dal 1965; uno dei pochi rimasti che 
vende accessoristica moda ed identitaria per la città quali cravatte ed altro per mantenere via Toledo 
in quella sua eleganza che era caratteristica propria negli anni passati. Questo operatore ha tra 
l'altro, secondo le osservazioni, un ingombro piuttosto limitato; sia Gennaro  Esposito  che la 
gavastano richiamano la necessita di salvaguardare sempre l'elemento del decoro, ma in generale, 
tutti i Commissari si sono espressi in maniera favorevole per validare in consiglio questa ipotesi di 
delocalizzazione salvaguardando invece l'unico posteggio di via Stendhal che tra l'altro non crea 
nocumento a nessuna attività presente in loco a differenza dei posteggi presenti in via San Giacomo, 
via Toti e via Baracca, dove i negozianti lamentano che le loro vetrine e i loro spazi sono occlusi 
dagli ombrelloni dei posteggi che creano tra l'altro intralcio. 
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Lange:  si va quindi verso un'azione anche di razionalizzazione degli spazi mantenendo 
un'omogeneità. Perfetto, mi è chiaro. 

Presidente: vogliamo sapere anche il tuo parere, perché tutti si sono espressi in maniera favorevole  

Lange:  si sono favorevole, conosco quella realtà; anzi potrebbere essere anche l'occasione per una 
bonifica di quella zona. Ok, favorevole. 

Presidente: Grazie a tutti, possiamo ritenere se non vi sono altri contributi conclusa questa nostra 
Commissione, almeno nella parte di audizione del nostro ospite elle ringrazio e saluto. Noi 
rimaniamo collegati fino alle ore 15:00 per ulteriori istruttorie e trasmetteremo il verbale odierno 
alla segreteria della Giunta affinché sia verbalizzata un anticipo della nostra posizione che poi 
potremmo qualificare in Consiglio con una proposta emendativa. 

Catapano Alfredo: grazie per avermi ospitato e ascoltato nella Vostra Commissione 

Alle ore 15:00, esauriti gli argomenti all'ordine del giorno, il Presidente Luigi Carbone, dichiara 
chiusa la seduta. 

Il Segretario 
	

Il Presidente 

Dott. Stefano Varriale 
	 Luigi Carbone 

(L7)( 	 f 
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DIPARTIMENTO/AREA: AREA SVILUPPO ECONOMICO E 
TURISMO 
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SERVIZIO: MERCATI 

Proposta al Consiglio  

ASSESSORATO: AL TURISMO E ALLE ATTIVI TA' PRODUTTIVE 

SG: 16 del 24/01/2024 
DGC: 19 del 18/01/2024 
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REGISTRO DELLE DELIBERAZIONI DI GIUNTA COMUNALE - DELIB. N° 19 
OGGETTO: Proposta al Consiglio Comunale. Delocali7za7ione dei posteggi mercatali da via Francesco Baracca, via Enrico Toti, 

via Stendhal e via San Giacomo presso l'area pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan. 

Il giorno 30/01/2024 , in modalità mista (PresenzilVideoconferenza) , convocata nei modi di legge, si è riunita la Giunta 
comunale. Si dà atto che sono presenti i seguenti n° Otto 	Amministratori in carica: 

SINDACO: 

  

Gaetano MANFREDI 

ASSESSORI(*):  
Laura LIETO 

(Vicesindaco) 

Pier Paolo BAREITA 

Antonio DE IESU 

Teresa ARMATO 

Edoardo COSENZA 

Vincenzo SAN7'AGADA 

Maura STRIANO 

Emanuela FERRANTE 

Luca  FELLA  TRAPANESE 

Chiara MARCIA NI 

(*): 1 nominativi degli Assessori (escluso il Vicesindaco) sono riportati in ordine di anzianità anagrafica. 

Assume la Presidenza: 	Sindaco Gaetano  Manfredi  
IL SEGRET 	RALE 

Assiste il Segretario del Comune: Monica Cinque 	 Avv. M i 	que 

IL PRESIDENTE 

Constatato il numero legale, invita la Giunta a trattare l'argomento segnato in oggetto. 



Mod.dgc _l _2 Ibis 
LA GIUNTA, su proposta dell'Assessore al Turismo e alle Attività Produttive, 

PREMESSO che: 
• è intenzione di questa Amministrazione promuovere strategie di valorizzazione del centro storico, 

delle sue architetture e dei relativi spazi pubblici ed assi stradali; 
• tra questi ultimi assume particolare importanza, per le sue caratteristiche di centralità e la sua 

rilevanza storica e artistica, la via Toledo; 
• nell'ambito di tale strategia rientra la delocalizzazione, possibilmente in unico sito — da più parti 

richiesta e sollecitata — dei posteggi mercatali che, allo stato, risultano disordinatamente collocati 
sulle vie Francesco Baracca, Enrico Toti, Stendhal e San Giacomo (sotto il porticato), 
immediatamente a ridosso di via Toledo, tutti versanti in condizioni di scarso decoro urbano; 

• con nota PG/2023/158027 del 23/02/2023, il Servizio Mercati richiedeva alla Direzione di 
Municipalità 2 di voler individuare, nell'ambito del territorio di propria competenza, un sito in cui 
riposizionare i citati posteggi, predisponendo la relativa planimetria, onde acquisire, tra l'altro, il 
necessario nulla-osta della Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per il Comune di 
Napoli, d'ora innanzi Soprintendenza, ai sensi dell'art. 21 del Codice dei Beni Culturali e del 
Paesaggio; 

• con la predetta nota PG/2023/158027, altresì, si faceva presente che, lungo le predette vie Francesco 
Baracca, Enrico Toti, Stendhal e San Giacomo, risultavano attivi n. 11 posteggi, come di seguito 
indicato: 

✓ via Baracca: 	n. 4 posteggi 	di 2,25 metri x 4,00 metri; 
/ via Toti: 	 n. 3 posteggi 	di 2,25 metri x 4,00 metri; 
V' 	via Stendhal: 	n. 1 posteggio 	di 1,60 mq; 
•( 	via San Giacomo: 	n. 3 posteggi 	di 2,90 metri x 2,00 metri; 

e che, oltre alla delocalizzazione, era eventualmente possibile apportare modifiche alla superficie dei 
singoli posteggi, ove ciò risultasse necessario ai fini della individuazione di un sito alternativo, e che, 
una volta individuato il sito alternativo e previa acquisizione del parere della Municipalità, si sarebbe 
proceduto alla modifica dell'attuale mercato con apposita deliberazione del Consiglio Comunale, ai 
sensi di quanto stabilito dal vigente Regolamento per l'esercizio del commercio su aree pubbliche; 

• gli 11 posteggi di cui al punto che precede hanno tutti destinazione merceologica "non alimentare" e 
si svolgono a cadenza giornaliera, dal lunedì al sabato; 

• la Direzione della Municipalità 2, alla luce di quanto sopra esposto, con nota PG/2023/318141 del 
12/04/2023, proponeva di delocalizzare i posteggi suindicati presso l'area pedonale compresa tra le 
vie di Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan, trasmettendo in allegato la planimetria dell'area de qua, 
ove venivano individuati ed ubicati n. 11 posteggi, tutti delle dimensioni di 2,00 mt x 2,00 mt.; 

• il Servizio Mercati, in ordine alla suddetta ipotesi planimetrica, con nota PG/2023/474900 del 
08/06/2023, richiedeva alla Soprintendenza il nulla-osta ai sensi dell'art. 21 del Codice dei Beni 
Culturali e del Paesaggio, con riferimento all'art. 10, comma 4, lett. g), del medesimo Codice; 

• la Soprintendenza, con nota prot. n. 9427 del 15/06/2023, comunicava di aver espresso parere 
favorevole alla richiesta delocalizzazione, con le seguenti prescrizioni: "si esclude categoricamente 
il posizionamento del n. 2 wc pubblici; si raccomanda le autorità preposte in relazione al controllo 
del rispetto delle dimensioni rilasciate per gli spazi di esposizione (2,00 mt x 2,00 mt); si rammenta 
che, in quanto posteggi mobili, dovranno essere opportunamente rimossi nelle ore indicate 
dall'Amministrazione Comunale lasciando l'area completamente sgombra"; 
con nota PG/2023/7389841V del 16/09/2023, l'Unità Operativa Avvocata del servizio Polizia Locale 
di questo Ente rilasciava il seguente parere favorevole con prescrizioni: « ... pur sottolineando la 
presenza di due occupazioni di suolo ivi esistenti, del tipo dehors regolarmente autorizzate e collegate 
alla somministrazione di cibi e bevande, esprime per quanto di propria competenza parere favorevole, 

cz. , 
-- 	• condizione che il tutto si realizzi in conformità alle norme vigenti, che sia garantita la pubblica e C'E t 

E í-,;,
-- privata incolumità, la privacy e che siano fatti salvi i diritti di terzi"; 

L% K con Delibera n. 5 del 04 settembre 2023, la Giunta della Municipalità 2 proponeva al Consiglio 
C e) ; Municipale, ai sensi dell'art. 23, comma 4, del Regolamento della Municipalità, di destinare l'area —i 

pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo Oberdan ad area di mercato, delocalizzando 
n. 11 posteggi di 2,00 mt x 2,00 mt., e precisamente quelli attualmente presenti in via F. Baracca, E. , 
Toti, via Stendhal e Portici di via San Giacomo; 

• il Consiglio della Municipalità 2, con Deliberazione n. 18 del 28 settembre 2023, esprimeva parere 
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favorevole alla delocalizzazione dei suddetti posteggi mercatali presso l'area pedonale compresa tra 
le vie C. Battisti e G. Oberdan, come da planimetria allegata alla delibera medesima; 

• con nota prot. n. 801582 del 06/10/2023 e successiva  mail  di precisazione del 07/10/2023, il Servizio 
Mercati inviava alle organizzazioni dei consumatori e delle imprese del commercio più 
rappresentative a livello regionale la convocazione, per il giorno 16/10/2023, ai fini dello svolgimento 
della consultazione di cui all'art. 63, comma 2, della citata Legge Regionale 7/2020; 

• in data 16/10/2023 si teneva l'apposita consultazione di cui al punto che precede, le cui risultanze 
possono essere così sintetizzate, giusta verbale acquisito in pari data al prot. gen. dell'Ente al n. 
831723 : 
V la CONFCOMMERCIO, nel ritenere lodevole l'iniziativa di cui trattasi, finalizzata alla 

riqualificazione delle traverse di via Toledo, lato mare, ha auspicato che analoga attenzione venga 
dall'Amministrazione riservata alle traverse di via Toledo, lato quartieri spagnoli, anch'esse 
interessate dalla presenza disordinata di svariati posteggi di vendita ambulante; 

V la CASA DEL CONSUMATORE ha espresso parere favorevole all'iniziativa, senza alcuna riserva. 

TENUTO CONTO che: 
• la delocalizzazione dei posteggi mercatali di cui trattasi comporta una riduzione della superficie 

complessiva oggetto di concessione (da mq 82 a mq 44), così rideterminata per effetto della decisione 
assunta dalla Municipalità 2, giusta Deliberazione di C.M. n. 18 del 28 settembre 2023, e del parere 
espresso dalla Soprintendenza di cui alla nota prot. n. 9427 del 15/06/2023, da cui discende una 
diminuzione di entrata, connessa al versamento del canone unico patrimoniale, allo stato 
quantificabile in E 6.194,00 all'anno; 

• la diminuzione di superficie oggetto di concessione per l'esercizio del commercio su aree pubbliche 
si rende necessaria per garantire condizioni di maggior igiene e decoro delle strade in questione, 
costituenti traverse della principale via Toledo, di grande rilevanza storica, artistica e di attrattività 
turistica e, quindi, il preminente interesse pubblico. 

CONSIDERATO che è volontà dell'Amministrazione Comunale procedere alla delocalizzazione dei 
posteggi mercatali attualmente collocati sulle vie Francesco Baracca, Enrico Toti, Stendhal e San Giacomo 
(sotto il porticato), attualmente versanti in precarie condizioni di decoro urbano, presso l'area pedonale 
compresa tra via Cesare Battisti e via Guglielmo Oberdan, come da planimetria redatta dalla Municipalità 
2, ove vengono individuati ed ubicati n. 11 posteggi, tutti delle dimensioni di 2,00 mt x 2,00 mt, fermo 
restando che non risulta modificata la destinazione merceologica, per tutti "non alimentare", e la frequenza 
di svolgimento delle attività di vendita, a cadenza giornaliera, dal lunedì al sabato. 

RICHIAMATO l'art. 24, comma 1, del vigente Regolamento per l'esercizio del commercio su aree 
pubbliche, approvato con Deliberazione di C.C. n. 2 del 03/02/2017, a mente del quale "Il trasferimento di 

un mercato nell'ambito del territorio comunale è deliberato dal Consiglio Comunale con le modalità di cui  

all  'art. 23, comma 2, del Regolamento". 

ATTESTATO che: 
• l'istruttoria preordinata all'adozione del presente atto, anche ai fini di eventuali ipotesi di conflitto ex 

-1  art. 6-bis della legge 241/1990, introdotto con legge 190/2012, art. 1, comma 41, è stata espletata 
rz 	dalla dirigenza che lo sottoscrive; 

l'adozione del presente provvedimento avviene nel rispetto della regolarità e della correttezza 
dell'attività amministrativa e contabile ai sensi dell'art. 147-bis del d.lgs. 267/2000 e degli  am.  13, 
comma 1, lett. B) e 17, comma 2, lett. A) del vigente Regolamento dei Controlli Interni del 

• Comune di Napoli, approvato con deliberazione di C.C. n. 4 del 28/02/2013; 
z.-..!1§• ` 	il presente atto non contiene dati personali. 

Gli allegati, costituenti parte integrante del presente atto, composti dai seguenti documenti, per 
complessive pagine 20 (venti), firmati digitalmente dal Dirigente proponente, sono conservati nell'archivio 
informatico dell'Ente, repertoriati con il n. 1103L/2024/1 in data 17/01/2024: 

1103L 01 01: nota PG/2023/318141 del 12/04/2023, con la quale la Direzi ne Municipalità 2 ha _ _ 
proposto di delocalizzare i posteggi di cui trattasi presso l'area pedonale compr sa tra le vie di Cesare 
Battisti e Guglielmo Oberdan; 
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2 	1103L 01 02: planimetria dell'area pedonale di cui al punto che precede, trasmessa in allegato alla 

nota PG/2023/318141 del 12/04/2023; 
3 	1103L _ 01 _03: nota prot. n. 9427 del 15/06/2023, con la quale la Soprintendenza ha comunicato di 

aver espresso parere favorevole alla richiesta delocalizzazione, con prescrizioni; 
4 	1103L 01 04: deliberazione n. 18 del 28 settembre 2023, con la quale il Consiglio della Municipalità _ _ 

2 ha espresso parere favorevole alla delocalizzazione dei posteggi mercatali di cui trattasi; 
5 	1103L 01 05: verbale di consultazione di cui  all  'art. 63, comma 2, della Legge Regionale 7/2020, _ _ 

tenutasi in data 16/10/2023, acquisito in pari data al prot. gen. dell'Ente al n. 831723. 

La parte narrativa, i fatti, gli atti citati, le dichiarazioni ivi comprese sono vere e fondate e quindi redatte 
dal Dirigente sotto la propria responsabilità tecnica, per cui, sotto tale profilo, lo stesso dirigente qui di 
seguito sottoscrive. 

  

Il Dirigente del 

 

Con voti UNANIMI, 

    

c' 

    

DELIBERA 
DI PROPORRE AL CONSIGLIO: 

Di DELOCALIZZARE i n. 11 posteggi mercatali, attualmente collocati su via Francesco Baracca, via 
Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo (sotto il porticato), immediatamente a ridosso di via Toledo, 
presso l'area pedonale compresa tra via Cesare Battisti e via Guglielmo Oberdan, così come individuata 
nei documenti allegati al presente atto, che ne costituiscono parte integrante e sostanziale, e nel rispetto 
delle prescrizioni all'uopo impartite dalla Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per il Co-
mune di Napoli e dalla Unità Operativa Avvocata del servizio Polizia Locale di questo Ente. 

Di DARE ATTO, ai sensi del combinato disposto dagli artt. 63, comma 4, e 65, comma 2, della legge 
Regionale 21 Aprile 2020, n. 7, recante: "Testo Unico sul commercio ai sensi dell'articolo 3, comma 1 
della legge regionale 14 ottobre 2015, n. 11", che, per la delocalizzazione dei posteggi di cui trattasi: 

il numero complessivo di posteggi, pari a 11 (undici), rimane immutato; 
la categoria merceologica, per tutti di tipo "non alimentare", rimane immutata; 

- l'ubicazione dei posteggi rimane individuata dalla planimetria allegata al presente atto (Allegato 
1103L 0102); 
la frequenza di svolgimento delle attività di vendita, per tutti a cadenza giornaliera, dal lunedì al 
sabato, rimane immutata; 
non vi sono posteggi riservati; 
in ottemperanza al parere espresso dalla Soprintendenza, non vi sono attrezzature e servizi comu- 
nali. 

Di TRASMETTERE il presente atto al Servizio Gestione Canoni e altri tributi per gli opportuni provve-
dimenti di propria competenza. 

• (**) Adottare il presente provvedimento con l'emendamento riportato nell'intercalare allegato; 

• (**) Con separata votazione, sempre con voti UNANIMI, dichiarare il presente provvedimento 
immediatamente eseguibile per l'urgenza ai sensi dell'art. 134, comma 4, del D. Lgs. 267/2000; 
("): La casella sarà barrata a cura della Segreteria Generale solo ove ricorra l'ipotesi indicata. 

ORE 
ATO 

C-12 

IL DIRIGENTE DEL 
ing. Francesco 

VIZIO 
O 
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COMUNE DI NAPOLI 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE PROT. N. 01 DEL 17/01/2024, AVENTE AD OGGETTO Proposta al Consiglio 
Comunale. Delocalizzazione dei posteggi mercatali da via Francesco Baracca, via Enrico Toti, via 
Stendhal e via San Giacomo presso l'area pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e Guglielmo 
Oberdan. 

Il Dirigente del Servizio MERCATI esprime, ai sensi dell'art. 49, comma 1, del D. Lgs. 267/2000, il seguente parere 
di regolarità tecnica in ordine alla suddetta proposta: 

01\10 	  

Addì, /1 1.c21 	26( 	 IL DIRIGENT  

Proposta pervenuta al Dipartimento Ragioneria il 	S..0  t  to24 	e protocollata con il 

. 	.. ...... 	... 	. ; 

Il Ragioniere Generale, ai sensi dell'art. 49, comma 1, del D. Lgs. 267/2000, esprime in ordine alla suddetta 
proposta il seguente parere di regolarità contabile: 

IL SEGRETARIO GENERALE 

Letto, confermato e sottoscritto. 

IL PRESIDENTE 



COMUNE DI NAPOLI 

Area Ragioneria 
Servizio Gestione Bilancio 

Oggetto : Parere di regolarità contabile ai sensi dell'art. 49 comma 1 del D.Igs 267/2000. 
Proposta al Consiglio n. 1 del 17.01.2024 DGC/2024/19 del 18.01.2024. Servizio Mercati. 

Il provvedimento in esame propone al Consiglio la delocalizzazione, ai sensi dell'art. 34 comma 1) 
del vigente Regolamento per l'esercizio del commercio su aree pubbliche di cui alla deliberazione 
consiliare n.2 del 3.02.2017, di n. 11 posteggi mercatali ubicati disordinatamente e versanti in 
condizioni di scarso decoro urbano nelle vie Baracca, Toti, San Giacomo, presso l'area pedonale 
compresa tra via Cesare Battisti e via Guglielmo Oberdan, come da planimetria allegata , dietro 
parere favorevole del Consiglio della Municipalità 2 e dei pareri favorevoli, con prescrizioni, della 
Sopraintendenza e dell'Unità Operativa Avvocata della Polizia locale. 
Atteso che giusto parere della Sopraintendenza e della Municipalità 2 la delocalizzazione comporta 
una riduzione della superficie complessiva degli stalli oggetto della concessione( da mq 82 a mq 
44 ) che determina una diminuzione di entrata inerente il canone unico patrimoniale, quantificata dal 
dirigente proponente in E 6.194,00. 

Tanto premesso, si raccomanda, pertanto, al dirigente competente, di tener conto dei mancati introiti 
derivanti dalla riduzione della superficie degli stalli nelle previsioni delle relativa entrata nel 
redigendo Bilancio di Previsione 2024/2026, effettuando in corso di esercizio un continuo 
monitoraggio sulle entrate derivanti da tale concessione, al fine di porre in essere eventuali interventi 
correttivi di bilancio. 
Si rappresenta, a tal fine, che la situazione fmanziaria del Comune rende necessaria la 
massimizzazione di ogni cespite di entrata per contribuire al recupero del disavanzo, in linea con gli 
obiettivi del Piano di Riequilibrio e dell'Accordo stipulato in data 29.03.2022 con il Governo ex art. 
1 comma 567 e seguenti legge 234/2021. 

Con le precisazioni sopra indicate, si esprime parere di regolarità contabile favorevole. 

Napoli 23.01.2024  
Il Ragioniere Generale 

dott. ssa Cli dia Garg lo 



PROPOSTA DI DELIBERAZIONE PROT. N. 1 DEL 17.1.2024 
SERVIZIO MERCATI 
PERVENUTA ALLA SEGRETERIA GENERALE IN DATA 24.1.2024  
SG  16- Delocalizzazione di posteggi mercatali 

OSSERVAZIONI DEL SEGRETARIO GENERALE 

Con la proposta in esame si intende delocalizzare presso l'area pedonale compresa tra via Cesare 
Battisti e via Guglielmo Oberdan n. 11 posteggi mercatali, attualmente collocati in via Francesco 
Baracca, via Enrico Toti, via Stendhal e via San Giacomo, dando atto, fra l'altro, che rimarranno 
immutati il numero complessivo dei posteggi, la categoria merceologica e la periodicità. 

• ATTESTAZIONI DELLA DIRIGENZA RICAVABILI DALLE PREMESSE 

Dalla lettura della parte narrativa emerge che la delocalim7ione dei posteggi mercatali, tenuto conto 
delle prescrizioni della Soprintendenza e di quanto deliberato dal Consiglio della Municipalità 2, 
"comporta una riduzione della superficie complessiva oggetto di concessione (da mq 82 a mq 44) 1.4 
da cui discende una diminuzione di entrata, connessa al versamento del canone unico patrimoniale, 
allo stato quantificabile in e 6.194,00 all'anno". Viene evidenziato, in proposito, che "la diminuzione 
di superficie oggetto di concessione si rende necessaria per garantire condizioni di maggior igiene e 
decoro delle strade in questione, costituenti traverse della principale via Toledo, di grande rilevanza 
storica, artistica e di attrattivita turistica e, quindi, il preminente interesse pubblico." 

Nella parte narrativa la dirigenza dà atto delle interlocuzioni avute - ai sensi dell'art. 63, comma 2, 
della L.R. 7/2020 - con le organizzazioni dei consumatori e delle imprese del commercio più 
rappresentative a livello regionale. 

• PARERI EX ART. 49, COMMA 1, DEL D. LGS. N. 267/2000 

PARERE DI REGOLARITÀ TECNICA: favorevole 
PARERE DI REGOLARITÀ CONTABILE: favorevole 

Nel parere di regolarità contabile, il Ragioniere Generale "raccomanda [..] al dirigente competente, di 
tener conto dei mancati introiti derivanti dalla riduzione della superficie degli stalli nelle previsioni 
delle relativa entrata nel redigendo Bilancio di Previsione 2024/2026, effettuando in corso di esercizio 
un continuo monitoraggio sulle entrate derivanti da tale concessione, al fine di porre in essere 
eventuali interventi correttivi di bilancio", rappresentando "che la situazione finanziaria del Comune 
rende necessaria la massimizzazione di ogni cespite di entrata per contribuire al recupero del 
disavanzo, in linea con gli obiettivi del Piano di Riequilibrio e dell'Accordo stipulato in data 
29.03.2022 con il Governo ex art. 1 comma 567 e seguenti legge 234/2021." 

• ULTERIORI PARERI PREVISTI DALLA DISCIPLINA LEGISLATIVA O INTERNA 

Dalle premesse dell'atto si rileva che sulla proposta di delocalizzazione hanno espresso parere 
favorevole il Consiglio della Municipalità 2 (territorialmente competente) e parere favorevole con 
prescrizioni la Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per il Comune di Napoli e l'Unità 

Operativa Avvocata del servizio Polizia Locale. 

A cura del Servizio Supporto Giuridico agli Organi, Assistenza alla Giunta e Affari Istituzionali: 
Il funzionario, Simona Lombardi 
Il dirigente, Maria Aprea 



• QUADRO NORMATIVO DI RIFERIMENTO 

La disciplina legislativa in materia di delocalizzazione di posteggi mercatali è contenuta nell'art. 66 
della L. R. 7/2020, secondo cui "Il trasferimento di un mercato nell'ambito del territorio comunale è 
deliberato dal Consiglio comunale con le modalità di cui all'articolo 63", nel quale si prevede che il 
Consiglio comunale delibera "previa consultazione delle organizzazioni dei consumatori e delle 
imprese del commercio maggiormente rappresentate a livello regionale". 

Il citato art. 63 prevede, altresì, che "[...] 3. Per l'individuazione delle aree da destinarsi a nuovi 
mercati o della delocalizzazione di quelli esistenti, i comuni tengono conto: a) delle esigenze di tutela 
e valorizzazione del patrimonio storico, artistico, culturale e ambientale; b) delle compatibilità 
rispetto alle esigenze di carattere igienico-sanitario; c) delle dotazioni di opere di urbanizzazione 
primaria e dei necessari servizi, nonché del rispetto delle previsioni del  SLID.  4. Nella deliberazione 
di cui al comma 2, sono indicati: a) l'organico dei posteggi; b) l'ubicazione del mercato e la sua 
periodicità; c) il numero dei posteggi riservati; d) le attrezzature ed i servizi comunali. 1....1" 

Si richiama, inoltre, l'art. 52 del D. Lgs. 42/2004 (Codice dei beni culturali), in cui si dettano norme in 
materia di esercizio del commercio in aree di valore culturale e nei locali storici tradizionali. 

• DISCIPLINA INTERNA (REGOLAMENTI, DIRETTIVE, CIRCOLARI) 

Il Regolamento comunale per l'esercizio del commercio su aree pubbliche dispone all'art. 24 che "I. Il 
trasferimento di un mercato nell'ambito del territorio comunale è deliberato dal Consiglio Comunale 
con le modalità di cui  all  'art. 23, comma 2, del Regolamento. 2. In caso di trasferimento del mercato 
sono adottate, per quanto possibile, tutte le soluzioni necessarie per consentire agli operatori di 
usufruire di una superficie avente possibilmente le stesse dimensioni e di un posteggio il più possibile 
simile a quello precedentemente occupato.". 

L'art. 23, comma 2, sopra richiamato, prevede che "Le modifiche [..] sono deliberate dal Consiglio 
Comunale, previa acquisizione del parere delle Municipalità interessate ai sensi  dell  'art. 23, comma 4, 
del relativo Regolamento, e sentita la Commissione Tecnica per il commercio su aree pubbliche di cui  
all  'art. 6) del presente Regolamento, e sono finalizzate ad una migliore razionalizzazione del mercato 
per il soddisfacimento degli interessi dei consumatori e degli operatori e per un equilibrio con le altre 
forme di distribuzione, anche sulla base delle caratteristiche economiche del territorio." 

Ai sensi dell'art. 23, comma 4, del Regolamento delle Municipalità, compete al Consiglio della 
Municipalità territorialmente competente esprimere "pareri obbligatori e vincolanti nonché" formulare 
"proposte per la destinazione di aree a mercato o alla facoltà di itineranza". 

• PRONUNCE DELLA GIURISPRUDENZA AMMINISTRATIVA/CONTABILE O 
DELL'ANAC DI INTERESSE CON RIFERIMENTO AL CONTENUTO DELLA 
PROPOSTA DELIBERATIVA 

La delocalizzazione dei posteggi mercatali viene proposta nell'ambito delle "strategie di 
valorizzazione del centro storico, delle sue architetture e dei relativi spazi pubblici ed assi stradali". Si 
richiama in proposito la sentenza della V sezione del Consiglio di Stato n. 3861/2016, in cui si 
evidenza come il decoro urbano sia "una finalità immateriale dell'azione amministrativa [...] 
perseguita mediante la selezione delle apposizioni materiali  (es.  dehor) e delle utilizzazioni, specie 
commerciali (art. 52 del Codice) ma non solo. A seconda del profilo e dello strumento, può essere 
frutto vuoi di tutela (e valorizzazione) del patrimonio culturale, vuoi di disciplina urbanistica o del 
commercio, vuoi della politiche comunali di concessioni di suolo pubblico: comunque in ragione delle 
competenze di legge." 

A cura del Servizio Supporto Giuridico agli Organi, Assistenza alla Giunta e Affari Istituzionali: 
Il funzionario, Simona Lombardi 
Il dirigente, Maria Aprea 



• CONSIDERAZIONI FINALI 

Il presente provvedimento costituisce esercizio di discrezionalità politica, attraverso la quale la 
localizzazione delle attività commerciali viene determinata anche in un'ottica di tutela del decoro del 
centro storico e dei suoi assi stradali. 

Ai sensi dell'art. 63, comma 5, della L. R. 7/2020, il presente provvedimento, qualora approvato 
dall'Organo consiliare, dovrà essere trasmesso al competente ufficio della Giunta regionale. 

Ricordato che attiene alla dirigenza, nell'ambito delle competenze gestionali ad essa demandate ai 
sensi dell'art. 107 del TUEL, l'esercizio del potere di vigilanza e controllo sull'azione amministrativa 
da porre in essere in attuazione del provvedimento in oggetto, spettano all'Organo deliberante 
l'apprezzamento dell'interesse e del fine pubblico e ogni altra valutazione concludente, con riguardo al 
principio di buon andamento, economicità e imparzialità dell'azione amministrativa. 

Firmato digitalmente da: 
MONICA CINQUE 
Firmato il 30/01/2024 17:01 	 Monica Cinque 
Seriale Certificato: 23084970 
Valido dal 10/08/2021 al 10/08/2024 
InfoCert Firma Qualificata 2 

11 documento è firmato digitalmente ai sensi dell'art. 24 del D. Lgs. 7/3/2005, nr 82 e ss.mm.iL  (CAD)  e sostituisce il 
documento cartaceo e la firma autografa. 

A cura del Servizio Supporto Giuridico agli Organi, Assistenza alla Giunta e Affari Istituzionali: 
Il funzionario, Simona Lombardi 
Il dirigente, Maria Aprea 
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4 4. composta da n.0... pagine progressivamente 

ATTESTATO DI PUBBLI.  1ZIONE 

Si attesta che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio  on line  il  D1(81  24  (  e vi rimarrà 
per quindici giorni (art. 10, comma 1, del  Digs.  267/2000). 
Del presente atto è stata data comunicazione alla Segreteria del Consiglio comunale per la sottoposizione dello 
stesso all'esame di detto Organo. 

ITER SUCCESSIVO 

O Deliberazione adottata dal Consiglio comunale in data 

O Deliberazione decaduta 	  

O Altro 

EL DIRIGENTE DEL SERVIZIO 
Segreteria della Giunta comunale 

Attestazione di conformità 
(da zitili=are e compilare, con le diciture del caso, solo per le 

copie conformi della presente deliberz-ione) 

La presente copia, composta da n 	 pazine, 
progressivamente numerate, è conforme all'originale della 
deliberazione di Proposta al Consiglio n 	  
del 	  

Gli allegati, costituenti parte integrante, come descritti 
nell'atto, firmati di2italmente dal Dirigente proponente, 
sono conservati nell'archivio informatico dell'Ente. 

Il Funzionario responsabile 



La commissione attività produttive,turismo e sicurezza, si è riunita il 12/2/2024 con ODG: 

Espressione del parere su proposta di emendamento per la delibera di Giunta Comunale numero 19, 
avente per oggetto, lo spostamento dei posteggi mercatali da via Francesco Baracca, via Enrico Toti, 

via Stendhal e via San Giacomo, presso l'area pedonale compresa tra le vie Cesare Battisti e 

Guglielmo Oberdan 

Premesso che: 

L'amministrazione Comunale faceva pervenire alla Municipalità 2 la richiesta di istruttoria per lo 
spostamento dei posteggi in oggetto individuando laddove possibile, un'unica area dove collocarli. 

Con delibera di consiglio la Municipalità 2, effettuate le dovute verifiche, proponeva  all'  
Amministrazione Centrale la delocalizzazione presso largo Oberdan costituendo un area mercatale 

con 11 postazioni. 

Considerato che: 

Il posteggio sito in via Stendhal risale al 1965 con regolare licenza numero 2471 per il commercio 
su area pubblica, risulta essere di rilevanza storica e si distingue dal momento che via Toledo ad 
oggi ha perso quasi totalmente la sua storicità commerciale; dopo aver riconosciuto la storicità dello 

stallo di via Stendhal la Municipalità 2, si è attivata sin da subito per rimodulare la proposta di 

delocalizzazione dello stesso. 

Pertanto si ritiene di mantenere il suddetto posteggio su via Stendhal, quale baluardo della identità 
commerciale napoletana, in quanto da circa 60 anni propone la vendita di articoli moda propri della 
cultura locale (cravatte accessori in pelletteria  etc.....)  

Si chiede: 

di stralciare dalla proposta la previsione della delocalizzazione del posteggio di via Stendhal e 
quindi creare un'area Mercatale su largo Oberdan costituita dai rimanenti 10 posteggi 

La presidente Rita Franchi 
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